

DAFTAR PUSTAKA

Sumber Buku dan Jurnal

- Airlangga Hartato, “Green Economy Mendorong Terciptanya Pembangunan Ekonomi yang Inklusif dan Berkelanjutan,” Kementerian Koordinator Bidang Perekonomian, Tahun 2022
- Alexander Chipman Koty, “Philippines Opens Renewable Energy to Full Foreign Ownership”, ASEAN Briefing 11 Januari, Tahun 2023.
- Anwar, Muhkamat. "Green economy sebagai strategi dalam menangani masalah ekonomi dan multilateral," Jurnal Pajak Dan Keuangan Negara (PKN) 4.1S, Tahun 2023.
- Asif Raihan, “The dynamic nexus between economic growth, renewable energy use, urbanization, industrialization, tourism, agricultural productivity, forest area, and carbon dioxide emissions in the Philippines”, Energy Nexus Vol. 9 No. 1, Tahun 2023.
- Association of Southeast Asian Nations, “ASEAN VISION 2020”, Tahun 2020.
- Azwar Iskandar and Khaerul Aqbar, “Green Economy Indonesia Dalam Perspektif Maqashid Syari’ah,”Al-Mashrafiyah: Jurnal Ekonomi, Keuangan, Dan Perbankan Syariah, 3.2, Tahun 2019.
- Bédu, Nicolas, Caroline Granier, and Christophe Revelli. "Asset Management and Sustainability. Critical Perspectives and Reform Issues," Ecological Money and Finance: Exploring Sustainable Monetary and Financial Systems. Cham: Springer International Publishing, Tahun 2023.
- Black, S., Chateau, J., Jaumotte, F., Parry, I.W., Schwerhoff, G., Thube, S.D. and Zhunussova, K., “Getting on Track to Net Zero: Accelerating a Global Just Transition in This Decade. Staff Climate Notes”, Tahun 2022(010).
- J., Jaumotte, F., Parry, I.W., Schwerhoff, G., Thube, S.D. and Zhunussova, K., “Getting on Track to Net Zero: Accelerating a Global Just Transition in This Decade. Staff Climate Notes”, Tahun 2022 (010).
- Council for Agricultural and Rural Development and the Working Group for Food Security and Nutrition, “Cambodia’s Roadmap for Food Systems for Sustainable Development”, Tahun 2021.

- Department of International Organizations, Ministry of Foreign Affairs of Thailand, "Thailand's Voluntary National Review on the Implementation of the 2030 Agenda for Sustainable Development", Tahun 2021.
- DG INTPA, European Commission, "Republic Of The Philippines Multi-annual Indicative Programme 2021-2027", Tahun 2021
- Dwik Pujiati, "Penerapan Pilar Green Economy Dalam Pengembangan Agrowisata Di Desa Ngringinrejo Bojonegoro", *Braz Dent J*, hlm. 31, Tahun 2022.
- E Napoletano and Benjamin Curry, "Environmental, Social and Governance: What Is ESG Investing," *Forbes*. Retrieved September 2 Tahun 2022.
- Elmer Talavera, "Case Study: Philippines. Recognising Green Skills for Environmental and Sustainable Development in Four Selected Industries", In: Pavlova, M., Singh, M. (eds) *Recognizing Green Skills Through Non-formal Learning. Education for Sustainability Vol. 5 No. 11*, Tahun 2022.
- GEGG Myanmar, "ASEAN Institute for Green Economy (AIGE): Vision, Mission, Collaborative Work Plan Framework & Implementation", Tahun 2017.
- General Assembly Resolution, "Transforming Our World: The 2030 Agenda for Sustainable Development," UN Doc. A/RES/70/1 (September 25, 2015), Tahun 2015.
- Government News, "National Green Growth Strategy for 2021-2030, vision towards 2050", Tahun 2021.
- Gunawan Sihombing, "Tinjauan Strategi dan Potensi Pemanfaatan Energi Terbarukan Bagi Negara Berkembang di Asia Tenggara", *Jurnal Teknik Elektro dan Informatika Vol. 17 No. 1*, Tahun 2022.
- Hammer, S., Kamal-Chaoui, L., Robert, A., & Plouin, M, "Cities and green growth: a conceptual framework," Tahun 2011.
- I G W Murjana Yasa. "Ekonomi hijau, produksi bersih dan ekonomi kreatif: Pendekatan pencegahan risiko lingkungan menuju pertumbuhan ekonomi berkualitas di Pulau Bali", *Jurnal Bumi Lestari Vol. 10 No. 2*, Tahun 2010.
- Indonesia Stock Exchange, "Synergy to Reach Sustainability and Beyond. Laporan Keberlanjutan 2021 IDX," Tahun 2021.
- INDONESIA, PRESIDEN REPUBLIK. "Undang-undang republik indonesia Nomor 17 tahun 2007 Tentang Rencana pembangunan jangka panjang nasional Tahun 2005–2025."

- Indonesia, Statistics. Environment Statistics of Indonesia 2012. Statistics Indonesia, Tahun 2012.
- Indonesian Delegation/DELRI, “UNEP 11th G SS,” February, Tahun 2010.
- Inter-Ministerial Committee on Sustainable Development, “A Lively and Liveable Singapore. Strategies for Sustainable Growth”, Tahun 2009.
- International Labour Organization, “Policy Brief: Green jobs and just transition policy readiness assessment in Thailand”. Tahun 2023
- Jonaedi Efendi dan Johnny Ibrahim, “Metode Penelitian Hukum: Normatif Dan Empiris, Pertama, “Prenandamedia Group, Cimanggis Depok, Tahun 2016.
- Josua L Tobing, Kevin Sebastian, and Wenny Setiawati, “Tinjauan Yuridis Terhadap Efek Bersifat Utang Berwawasan Lingkungan (Green Bond) Sebagai Instrumen Investasi Dalam Penerapan Sustainable Investment Di Pasar Modal Indonesia,” *Technology and Economics Law Journal* 1, no. 1 (2022): 2, Tahun 2022.
- Julian Nugroho, “Ulasan Buku: 90 Tahun Prof. Emil Salim Pembangunan Berkelanjutan: Menuju Indonesia Tinggal Landas 2045,” *Syntax Literate; Jurnal Ilmiah Indonesia* 6, no. 2 (2021): 853–71, Tahun 2021.
- Kementerian PPN/Bappenas, Low Carbon Development Indonesia, “Green Economy Index A Step Forward To Measure The Progress Of Low Carbon & Green Economy In Indonesia,” Tahun 2022.
- Lao People’s Democratic Republic Peace Independence Democracy Unity Prosperity, “9th Five-Year National Socio-Economic Development Plan (2021-2025)”, Vientiane Capital March, Tahun 2021
- Lelis Gonzaga Fraga dkk, “The Potential of Renewable Energy in Timor-Leste: An Assessment for Biomass” *Energies* Vo. 12 No. 8, Tahun 2019.
- M. Nasarudin Irsan, I. S, “Aspek Hukum Pasar Modal Indonesia. Lembaga Kajian Pasar Modal dan Keuangan Fakultas Hukum Universitas Indonesia dan Kencana,” Tahun 2007.
- Melynia Ariningtyas Prabawati, “Konsep Green Economy Pada Pola Produksi Dan Konsumsi Sebagai Sustainable Development Goals (SDGs) Berkualitas Berbasis Ekologi,” *Jurnal Sains Edukatika Indonesia (JSEI)*, 4.1, Tahun 2022.
- Ministry of energy, green technology and water Malaysia, “Green Technology Master Plan Malaysia 2017-2030”, Tahun 2017.
- Ministry of Foreign Affairs, “A Sustainable And Resilient Singapore”, Tahun 2018.

- Mohlis Bin Jaafar dkk, "Government of Malaysia's initiative for green economy and the TVET response", Scholarly Technical Education Publication Series (STEPS) Vol. 2 No. 1, Tahun 2014.
- Muhammad Aziz Ali Mutia dan Ayatun Nurjanah, "Evaluasi Kebijakan Indonesia: Peningkatan Investasi Asing di Sektor Kelistrikan Berbasis Green Energy", OISAA Journal of Indonesia Emas Vol. 2 No. 1, Tahun 2019.
- Muhammad Pravest Hamidi, Muhammad Anas Fadli, and Yonathan Wiryajaya Wilion, "Tinjauan Green Economy Dalam Hukum Persaingan Usaha Di Indonesia," Jurnal Persaingan Usaha, 2.1, Tahun 2022.
- Muhkamat Anwar, "Green Economy sebagai Strategi dalam menangani Masalah Ekonomi dan Multilateral", Jurnal Pajak Dan Keuangan Negara (PKN) Vol. 4 No. 1S, Tahun 2022.
- N.H.T. Siahaan, "Hukum LingkunganI". Jakarta: Pancuran Alam, hlm. 144, Tahun 2008.
- National Council on Green Growth, "Cambodia National Strategic Plan on Green Growth 2013-2030", Tahun 2013.
- National Environment Agency, "Basel Convention On the Control of Transboundary Movements of Hazardous Wastes and Their Disposal". Tahun 2020
- National Science and Technology Development Agency (NSTDA), "BCG Concept: Background", Tahun 2022.
- NEP, "Towards a Green Economy: Pathway to Sustainable Development and Poverty Eradication. A Synthesis for Policy Makers," UNEP, France, Tahun 2011.
- Normalisa Md Isa, dkk, "Malaysia on the Way to Sustainable Development: Circular Economy and Green Technologies", Modeling Economic Growth in Contemporary Malaysia, Emerald Publishing Limited, Chapter 8, Tahun 2021.
- Nurul Ismi, "Analisis Potensi Penerapan Konsep Green Ekonomi Pada Usaha Kafe Di Kawasan Pelabuhan Tanjung Ringgit Kota Palopo," Tesis, Tahun 2022.
- Nurvi Oktiani, "Penerapan Green Economy Dalam Rangka Peningkatan Pertumbuhan Pembangunan Yang Berkelanjutan Di Indonesia," Cakrawala, Tahun 2012.
- Office of Natural Resources and Environmental Policy and Planning, Ministry of Natural Resources and Environment, The Kingdom of Thailand, "Thailand's Fourth Biennial Update Report", Tahun 2022.

- P Modal, Bidang Pengawasan Sektor Pasar Modal dan Otoritas Jasa Keuangan, “Laporan Kajian Pengembangan Green Bond Di Indonesia,” Jakarta: Otoritas Jasa Keuangan, Tahun 2016.
- Pamela Sakina, “Malaysia perkenalkan struktur baru pajak mobil listrik”, ANTARA 6 Juni, Tahun 2024.
- Partnership for Action on Green Economy, “Thailand’s New Phase in the Green Economic Transition”, Tahun 2022
- Peter Mahmud Marzuki, “Penelitian Hukum,” Kencana Prenada Media Group, Jakarta, hlm.34, Tahun 2010.
- Philippine Clean Air Act of 1999, Republic Act No. 8749. UNEP Law and Environment Assistance Platform". United Nations Environmental Programme-Law and Environment Assistance Platform.
- Philippine Statistics Authority, “PSA-UNSD launched the Environmental-Economic Accounting for Evidence-Based Policy in the Philippines”, Tahun 2021.
- Platform, G. G. K, “Moving towards a common approach on green growth indicators,” Green Growth Knowledge Platform Scoping Paper, 1-46, Tahun 2013.
- Rangkuti, Siti Sundari. “Hukum Lingkungan & Kebijaksanaan Ling Nasional Ed 4”,. Pers Universitas Airlangga, Tahun 2020.
- Robert G.J. Edyvean dkk, “The Bio-Circular Green Economy model in Thailand – A comparative review”, Agriculture and Natural Resources Vol. 57 No. 1, Tahun 2023.
- Royal Government of Cambodia, “National Policy on Green Growth”, Tahun 2013.
- SDG, NEDA, “Philippine Action Plan for Sustainable Consumption and Production (PAP4SCP)”, Tahun 2020.
- Shotaro Kumagai, “BCG (Bio-Circular-Green) economy in Thailand”, Pacific Business and Industries Vol. 22 No. 84, Tahun 2022.
- Singapore International Water Week, “ABC WATERS” entry – for the Global Water Awards, Tahun 2013.
- Siti Allifah dkk. “Mampukah Pembangkit Listrik Tenaga Air Mendorong Green Economy untuk Indonesia?”, Jurnal Ilmu Lingkungan, Vol. 21 No. 3, Tahun 2023.
- Siti Allifah, dkk. “Dampak Tenaga Air dan Bahan Bakar Fosil terhadap Implementasi Ekonomi Hijau di Indonesia”, Jurnal Sumberdaya Alam dan Lingkungan Vol. 9 No. 3, Tahun 2022.

- Soerjono Soekanto & Sri Mamudji, “Penelitian Hukum Normatif: Suatu Tinjauan Singkat,” Rajagrafindo Persada, Jakarta, Tahun 2006.
- Sohaib Ikram, “The Rise of Green Investments: Opportunities for Sustainable Investment in Vietnam”, 14 Juni, Tahun 2023
- Sony Hendra Permana, “Tantangan Investasi Energi Baru dan Energi Terbarukan Menuju Indonesia Net Zero Emission”, Pusat Penelitian Badan Keahlian DPR RI Vol. 15 No. 11, Tahun 2023.
- Sunariyah, “Pengantar Pasar Modal,” cet2, Yogyakarta: Akademi Manajemen Perusahaan YKPN, Tahun 2000.
- Tanuwidjaja, G, “Park connector network planning in Singapore: Integrating the green in the garden city”, The 5th International Conference of the International Forum on Urbanism (IFoU), Tahun 2013.
- Tham Siew Yean dan Neo Hui Yun Rebecca, “A Study of the Emerging Electric Vehicle (EV) Supply Chain in Malaysia”, ISEAS Perspective 9 Mei, Tahun 2024.
- The Global Green Growth Institute, “Thailand Country Planning Framework (CPF) 2022-2026”, Tahun 2022.
- The Philippines, “The Voluntary National Review of the Philippines”, Tahun 2019.
- Undang- Undang Nomor 8 Tahun 1995 Tentang Pasar Modal.
- United Nations Treaty Collection, “Montreal Protocol on Substances that Deplete the Ozone Layer”.
- Yayasan Mitra Dana, “Penuntun pelaku Pasar Modal Indonesia,” Jakarta, hlm.33, Tahun 1991

Sumber Internet

- Airlangga Hartato. (2022). “Green Economy Mendorong Terciptanya Pembangunan Ekonomi yang Inklusif dan Berkelanjutan”, Ekon.go.id <https://ekon.go.id/publikasi/detail/4024/green-economy-mendorong-terciptanya-pembangunan-ekonomi-yang-inklusif-dan-berkelanjutan> (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 14.05 WIB)
- Ardhia Regita Khairunnisa, “Singapore Green Plan 2030 untuk Masa Depan yang Lebih Hijau”, Kompasiana 23 Oktober 2022. <https://www.kompasiana.com/regita1231/6354f83e375dd1775059a35>

2/singapore-green-plan-2030-untuk-masa-depan-yang-lebih-hijau
(Diakses pada 19 Juli 2024 pukul 22.04 WIB)

Ayman Falak Medina, “Brunei Launches Economic Blueprint: Salient Features”, ASEAN Briefing 15 Januari 2021 <https://www.aseanbriefing.com/news/brunei-launches-economic-blueprint-salient-features/> ((Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 13.30 WIB)

Badan Pusat Statistik Indonesia, “Bauran Energi Terbarukan”. <https://www.bps.go.id/id/statistics-table/2/MTgyNCMy/bauran-energi-terbarukan.html> (Diakses pada 14 Juni 2024 pukul 20.34 WIB)

Begawan, B, “Brudirect”, <https://www.brudirect.com/news.php?id=78335> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 12.55 WIB)

Betty Wang dan Meera Gopal, “ASPI Climate Action Brief: Vietnam” 13 Juli 2023 <https://asiasociety.org/policy-institute/aspi-climate-action-brief-vietnam> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 14.00 WIB)

BNI Sekuritas, “BNI Sekuritas Soroti Pentingnya Sektor Swasta dan Minat Investor pada Pertumbuhan Ekonomi Hijau Indonesia,” Tahun 2023, <https://www.bnisekuritas.co.id/info/bni-sekuritas-soroti-pentingnya-sektor-swasta-dan-minat-investor-pada-pertumbuhan-ekonomi-hijau-indonesia/> (Diakses pada 16 Februari 2024 pukul 13.38 WIB).

Chrisna Chanis Cara, “Dorong Transisi Ekonomi Hijau, Kamboja Bermitra dengan PAGE”, Tren Asia, 31 Mei 2023. <https://esgindonesia.trenasia.com/dorong-transisi-ekonomi-hijau-kamboja-bermitra-dengan-page> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 15.20 WIB)

Cidalia Fatima, “Di Timor Leste, Jepang Mulai Terapkan Proyek Transformasi Hijau”, Pos-Kupang.com, 18 Maret 2024. <https://kupang.tribunnews.com/2024/03/18/di-timor-leste-jepang-mulai-terapkan-proyek-transformasi-hijau>. (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 17.31 WIB)

Danur Lambang Pristiandaru, “Potensi Energi Terbarukan di Indonesia dan Pengembangannya”, Kompas.com 2 Mei 2023. <https://lestari.kompas.com/read/2023/05/02/100000486/potensi-energi-terbarukan-di-indonesia-dan-pengembangannya> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 18.56 WIB)

Department of Economic and Social Affairs, “SDG Localization and the Voluntary Local Reviews”, <https://sdgs.un.org/topics/voluntary-local-reviews> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 20.00 WIB)

Dezan Shira dan Associates, “Vietnam’s National Green Growth Strategy: Unpacked”, Vietnam Briefing 7 Desember 2023 <https://www.vietnam->

briefing.com/news/vietnams-national-green-growth-strategy-unpacked.html/ (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 14.45 WIB)

g7+, “Member States”, <https://www.g7plus.org/member-states/> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 20.40 WIB)

Global Green Growth Institute (GGGI), “Cambodia National Strategic Plan on Green Growth 2013-2030”, maret 2023 <https://www.greenpolicyplatform.org/national-documents/cambodia-national-strategic-plan-green-growth-2013-2030> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 19.00 WIB)

Global Green Growth Institute (GGGI), “Green Growth Potential Assessment: Cambodia Country Report”, mei 2018 <https://www.greenpolicyplatform.org/case-studies/green-growth-potential-assessment-cambodia-country-report> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 18.00 WIB)

Global Green Growth Institute, “Dari Teori Menuju Aksi Pertumbuhan Hijau Pada Fase III”, greengrowth.bappenas.go.id <https://greengrowth.bappenas.go.id/dari-teori-menuju-aksi-pertumbuhan-hijau-pada-fase-ketiga/> (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 14.00 WIB)

Global New Light of Myanmar, “Promoting a Green Economy for National Prosperity”, Global New Light of Myanmar 30 Oktober 2023. <https://www.gnlm.com.mm/promoting-a-green-economy-for-national-prosperity/> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 13.12 WIB)

Hilda B Alexander, “ICX dan Dynamik Technologies Brunei Jalin Kerja Sama Ekonomi Hijau”, Kompas.com 05 September 2023 <https://lestari.kompas.com/read/2023/09/05/180000386/icx-dan-dynamik-technologies-brunei-jalin-kerja-sama-ekonomi-hijau> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 12.30 WIB)

International Trade Administration, “Philippines Renewable Energy”, [trade.gov](https://www.trade.gov) 28 September 2023. <https://www.trade.gov/market-intelligence/philippine-renewable-energy-opportunities> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 11.49 WIB)

Jones Day, “Overview and Impact of Singapore's Green Plan 2030”, [Jonesday.com](https://www.jonesday.com) Agustus 2022. <https://www.jonesday.com/en/insights/2022/08/overview-and-impact-of-singapores-green-plan-2030> (Diakses pada 15 Juni 2024 pukul 12.03 WIB)

K. Sakhakara. “Thailand’s National Adaptation Plan (NAP) Processes. ed Climate Change Coordination and Management Division vision. 5. Climate Change Coordination and Management Division, Office of Natural Resources and Environmental Policy and Planning, Ministry of

Natural Resources and Environment”. Bangkok, Thailand. pp 1-13. United Nations Development Programme 2020. <https://www.adaptationundp.org/taxonomy/term/55> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 10.30 WIB)

Kementerian Perekonomian Bidang Perekonomian, “Green Economy Mendorong Terciptanya Pembangunan Ekonomi Yang Inklusif Dan Berkelanjutan,” Kementerian Koordinator Perekonomian Republik Indonesia, Tahun 2022 <https://ekon.go.id/publikasi/detail/4024/green-economy-mendorongterciptanya-pembangunan-ekonomi-yang-inklusif-dan-berkelanjutan> (Diakses pada 16 Februari 2024 pukul 13.00 WIB).

Kementerian Tenaga, Teknologi Hijau dan Air (KeTTHA), “Kepentingan teknologi hijau” [Kettha.gov.my](http://www.kettha.gov.my) 2011 <http://www.kettha.gov.my/content/kepentinganteknologi-hijau> (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 15.30 WIB)

Mana Nimitmongkol, “2023 Investment Climate Statements: Thailand”, <https://www.state.gov/reports/2023-investment-climate-statements/thailand/> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 11.00 WIB)

Mohlis bin Jaafar, Roslee bin Yahya dan Hazrat Hussain, “Government of Malaysia’s Initiative for Green Economy and the TVET Response”, cpstech.org Juli 2014 <https://www.cpsctech.org/2014/07/government-of-malaysias-initiative-for.html> (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 15.50 WIB)

Muhammad Fendi Mustafa (2012). “GreenTech Malaysia, Kerangka Kerja dan Sistem Penilaian Kota Rendah Karbon”, <http://www.jpbdselangor.gov.my/Laporan/mampan/KETTHA> (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 16.00 WIB)

Muhammad Nabih Fakhri Matussin, “Energy-Climate Situation in Brunei Darussalam”, ASEAN Climate Change and Energy Project 16 Juli 2020. <https://accept.aseanenergy.org/energy-climate-situation-in-brunei-darussalam> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 12.13 WIB)

Muhammad Rafi Azhari, “Intip Nilai Investasi Pabrikan Mobil Listrik ke Malaysia dan Thailand”, Tempo.co 14 Juli 2023. <https://otomotif.tempo.co/read/1747949/intip-nilai-investasi-pabrikan-mobil-listrik-ke-malaysia-dan-thailand> (Diakses pada 15 Juni 2024 pukul 11.15 WIB)

Natchaya Pichetsatha, “Thailand's First Climate Change Act Strengthened Through Public Hearing, Affirms its Progressive Milestone”, 10 April 2024 https://www.thai-german-cooperation.info/en_US/thailands-first-climate-change-act-strengthened-through-public-hearing-affirms-its-progressive-milestone/ (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 10.00 WIB)

Nay Pyi Taw, “WWF-Myanmar took a first step toward Myanmar’s Green Economy Policy and Strategic Framework”, WWF 19 agustus 2015 <https://wwf.panda.org/es/?251072/WWF-Myanmar-took-a-first-step-toward-Myanmars-Green-Economy-Policy-and-Strategic-Framework> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 17.00 WIB)

Norton Rose Fulbright, “Renewable energy and electrification targets”, [nortonrosefulbright.com](https://www.nortonrosefulbright.com/en/knowledge/publications/d63c2e71/renewable-energy-snapshot-myanmar), 1 Oktober 2019. <https://www.nortonrosefulbright.com/en/knowledge/publications/d63c2e71/renewable-energy-snapshot-myanmar> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 13.22 WIB)

Nunu Anugrah, “SIARAN PERS Nomor: SP. 91/HUMAS/PP/HMS.3/03/2021”, [ppid.menlhk.go.id](https://ppid.menlhk.go.id/berita/siaran-pers/5878/presiden-cop-26-unfccc-indonesia-climate-super-power?ke_hash=558c6c9954077b8cfb6e6e12a2596a2fc8a72927d49f7390c4b1e9b9bf44bd4e&ke_efl=w&ke_htfl=55&ke_track=pJbr13aAXuv5imx20230810124606qWD) 23 Maret 2021. https://ppid.menlhk.go.id/berita/siaran-pers/5878/presiden-cop-26-unfccc-indonesia-climate-super-power?ke_hash=558c6c9954077b8cfb6e6e12a2596a2fc8a72927d49f7390c4b1e9b9bf44bd4e&ke_efl=w&ke_htfl=55&ke_track=pJbr13aAXuv5imx20230810124606qWD (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 13.45 WIB)

Open Development Vietnam, “Green growth in Vietnam”, Open Development Mekong 13 Maret 2024. <https://vietnam.opendevlopmentmekong.net/topics/green-growth-in-vietnam/> (Diakses pada 20 Juli 2024 Pukul 12.30 WIB)

PAGE Thailand, “Thailand’s New Phase in the Green Economic Transition”, UN Page 10 November 2022 <https://www.un-page.org/news/thailands-new-phase-in-the-green-economic-transition/> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 09.00 WIB)

Royal Thai Embassy Washington D.C. “Bio-Circular-Green Economic Model (BCG)”, [washingtondc.thaiembassy.org](https://washingtondc.thaiembassy.org/en/page/bio-circular-green-economic-mode-bcg?menu=641d7fac4f13e1579a67e3b4) 29 Desember 2023. <https://washingtondc.thaiembassy.org/en/page/bio-circular-green-economic-mode-bcg?menu=641d7fac4f13e1579a67e3b4> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 11.00 WIB)

Secretariat for Formulation of National Green Growth Strategy of the Lao PDR, “National Green Growth Strategy of the Lao PDR till 2030”, Vientiane Capital, December 2018 <https://www.greenpolicyplatform.org/national-documents/national-green-growth-strategy-lao-pdr-till-2030> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 15.30 WIB)

Telepon Ekaphone, “Laos Looks to Renewables as Inflation Hits Energy Prices”, Earth Journalism Network, 14 November 2023. <https://earthjournalism.net/stories/laos-looks-to-renewables-as-inflation-hits-energy-prices> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 13.07 WIB)

UNEP, “Philippines - Country Profile, Biodiversity Facts Status and trends of biodiversity, including benefits from biodiversity and ecosystem services”, Convention on Biological Diversity <https://www.cbd.int/countries/profile?country=ph> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 12.00 WIB)

United Nations, “National Sustainable Development Strategies (NSDS)”, <https://sustainabledevelopment.un.org/topics/nationalsustainabledevelopmentstrategies> (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 13.40 WIB)

United Nations, “United Nations Conference on Environment and Development, Rio de Janeiro”, Brazil, 3-14 June 1992 <https://www.un.org/en/conferences/environment/rio1992> (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 13.31 WIB)

Valerie Chew, “Singapore Green Plan”, Singapore Infopedia <https://www.nlb.gov.sg/main/article-detail?cmsuuiid=f4e013e3-bdf0-4590-a80b-7533a4c7ffc0> (Diakses pada 18 Juli 2024 pukul 08.30 WIB)

Vann Villegas, “Filipina siap untuk transisi energi, tetapi targetnya bisa lebih tinggi”, Asian Power 20 Januari 2024. <https://asian-power.com/indonesian/exclusive/filipina-siap-untuk-transisi-energi-tetapi-targetnya-bisa-lebih-tinggi> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 11.52 WIB)

Viva Budy Kusnandar, “Jumlah Unit Pembangkit Listrik PLN Menurut Jenis (2021)”, Databoks 31 Maret 2022. <https://databoks.katadata.co.id/datapublish/2022/03/31/ini-jenis-pembangkit-listrik-pln-paling-banyak-pada-2021> (Diakses 19 Juli 2024 pukul 18.30 WIB)

Widodo S Jusuf, “10 Arahan Presiden dalam Raker Bali”, Viva.co.id Senin 19 April 2010. <https://www.viva.co.id/berita/nasional/145026-10-arahan-presiden-dalam-raker-bali> (Diakses pada 16 Juli 2024 pukul 13.50 WIB)

Xinhua, “Energi terbarukan sumbang lebih dari 62 persen pasokan energi Kamboja”, ANTARA, 15 Maret 2023. <https://www.antaranews.com/berita/3441675/energi-terbarukan-sumbang-lebih-dari-62-persen-pasokan-energi-kamboja> (Diakses pada 20 Juli 2024 pukul 15.30 WIB)